

## Die Wirtschaftssonderzone Pudong

(chin. 浦東新區 / 浦东新区, *Pǔdōng Xīn Qū* „Neuer Stadtbezirk östlich des Huangpu-Flusses“)



Pudong ist ein  der Metropole Shanghai - und zwar ein sehr junger: Erst  wurde mit dem Aufbau des bis dahin dünnbesiedeltes Areal begonnen, der dann jedoch  in eindrucksvollem Tempo vonstatten ging.  beschloss die chinesische Regierung, Pudong als einen wichtigen Ort für ausländische Investitionen zu erschließen und die gesamte Fläche im Osten des Huangpu-Flusses zur Sonderwirtschaftszone „Pudong New Area“ zu erklären. Schon flächenmäßig gesehen nimmt diese  chinesische Entwicklungszone eine Sonderstellung ein: Mit  520 km<sup>2</sup> wird sie in Zukunft die heutige Kernstadt übertrumpfen. Eine Unmenge von ausländischen Firmen, einschließlich vieler weltbekannter, multinationaler Konzerne, hat in diese Zone investiert. Vertreten sind  Firmen wie GM, Intel, GE (General Electric Corporation), Bell und Kodak, die japanischen Elektronikriesen Sony und Sharp, deutsche Firmen wie Siemens, BASF, VW und Bayer. Deutschland ist der sechstgrößter  in Shanghai. Zahlreiche einheimische Unternehmen haben in Pudong ihre Niederlassung eingerichtet, um weitere wirtschaftliche Aktivitäten zu entfalten. Die Finanz- und Handelszone Lujiazui mit vielen gigantischen Wolkenkratzern - es gibt inzwischen an die 200 , die höher als 100 m sind - und die altherwürdige Finanzstraße in der alten Stadt sind miteinander verbunden und sind zum belebten Geschäfts- und Bankenviertel geworden. Pudongs Verarbeitungszone für Exportwaren zeichnet sich durch die Entwicklung von Neu- und Hochtechnologien und die Entwicklung moderner Industrien aus. Ihr High-Tech-Park  ist Sitz von vielen High-Tech-Projekten. Und in der Waigaoqiao-Zollverschlusszone blüht Verarbeitungs-, Dienstleistungs- und Transithandel. Die Stadtregierung von Shanghai hat viel  in den Bau der Infrastruktur für Pudongs Entwicklung investiert. Die neu gebauten Brücken, die sich über den Huangpu spannen, verbinden Pudong mit der Innenstadt. Am 01.01.2004 wurde die Transrapidstrecke vom  ins Finanzviertel von Pudong eingeweiht. Damit ist Pudong ist der weltweit einzige Ort, der eine Magnetschwebbahn im öffentlichen Verkehr betreibt. Der Transrapid Shanghai verbindet den knapp 30 Kilometer östlich entfernten Flughafen Shanghai Pudong International mit der Metrostation Lóngyáng-Straße im Stadtbezirk Pudong und dem Messezentrum Shanghai New International Expo Centre (SNIEC) im 15-  Takt.